
「保普選 反佔中」大聯盟本周日舉行「和平普

選大遊行」，大遊行籌委會昨日宣布，至今已接

獲 1,170 個團體報名參加，預計遊行人數超過

12.6 萬人。社會各界踴躍參與「8．17 和平普選

大遊行」，反映市民除了參與簽名行動之外，更

希望為「保普選 反佔中」貢獻更多更大的力量，

顯示市民「反暴力」以及「和平普選」的真實民

意。「佔中」搞手鼓吹萬人癱瘓香港的金融中

心，以威脅中央接納其違反基本法的政改方案。

在香港前途面臨重大關口之時，沉默的大多數已

不能再沉默，積極出來行多一步，發出「保普選

反佔中」的最強音，支持依法落實普選，維護香

港繁榮穩定。

「保普選 反佔中」簽名行動至今已經收集到逾

120萬個簽名。每一個簽名所顯示的，都是市民

對香港前途的關切和珍視。大聯盟要求簽名市民

拿出身份證讓工作人員查核，確保每個簽名都是

實質的民意。以香港這樣一個重視私隱的社會，

仍然有百多萬名市民主動走到街站，拿出身份證

參與簽名，說明「保普選 反佔中」表達了他們的

心聲，引起了他們的共鳴。簽名行動取得成功，

也端賴一眾頂着日曬雨淋辛勞工作的義工，他們

既要維持街站的運作，更要面對一些激進人士的

搗亂衝擊，依然堅守崗位，確保簽名行動暢順進

行。他們是行動的無名英雄，應該向他們致敬！

簽名行動一呼百應，「保普選 反佔中」的民意

也在社會上不斷凝聚。不少參與簽名的市民更表

示，除了簽名支持之外，希望能夠為香港做得更

多。大聯盟也是順應民意籌備了這次「8．17和

平普選大遊行」，讓市民用和平理性的腳步，走

出屬於港人的普選路，並表達反對暴力、維護香

港法治與繁榮安定的呼聲。大遊行在短短時日已

經得到千多個團體報名參加，由於參與人數遠超

預期，籌委會更要調整遊行安排。這說明大遊行

是站在推動民主、維護法治的道德高地，得到社

會各界的支持。

「佔中」鼓吹萬人佔領中環癱瘓香港政經中

心，煽動暴民政治，破壞本港的法治基石，拆毀

本港普選的法治之路。安居樂業是廣大市民的心

願，依法如期落實普選，是中央、特區政府以及

香港市民的共同願望，大遊行表達廣大市民期待

依法如期落實普選的強烈訴求，反對「佔中」阻

礙和破壞普選。大遊行參與人數愈多，越有利於

遏制暴民政治的泛濫。廣大市民為了香港的前

途，是時候行多一步，積極參加「8．17和平普

選大遊行」！

參加大遊行 為「保普選 反佔中」行多一步
港島半山羅便臣道私人屋苑 Palm Court 斜

坡上一棵10多米高印度橡樹昨日倒塌，壓死

一名懷胎十月孕婦，腹中兒由醫護搶救剖腹

產出，情況危殆。再有市民因危樹倒塌奪去

生命，不僅反映當局的樹木管理工作存有不

足，更揭示私人屋苑對危樹管理疏漏。危樹

攸關市民生命安全，今次慘劇提醒私人物業

業主須重視樹木護理，避免傷及途人及承擔

巨額的賠償。當局亦應加強檢查危樹，提高

私人物業業主的護樹意識，防止類似事件再

次發生。

今次位於私人屋苑範圍內的倒塌樹木已腐爛

一段時間，加上近日天氣惡劣，最終導致悲

劇。香港位處亞熱帶地區和全球最活躍的季風

區，夏季潮濕多雨，樹木一旦缺乏護理，易成

都市殺手，危及途人生命。香港近年發生多宗

塌樹傷亡意外，當局雖已亡羊補牢，成立樹木

辦統籌各部門的樹木管理工作，但卻難阻樹木

護理不善釀成的悲劇一再發生。今次塌下的印

度橡樹樹頭霉爛發黑，目測應可及早發現，顯

示當局的檢查工作存在漏洞。

需要關注的是，私人屋苑業主有責任委託

專業公司管理樹木，如樹木缺乏護理倒塌傷

及途人，業主更需承擔巨額賠償。有律師指

出，死者家屬如能證明屋苑有人為疏忽，又

沒有適當措施補救，可向屋苑立案法團索

償。本港過去亦曾發生因私人物業失修或缺

乏管理，導致嚴重傷亡意外，業主須分攤賠

償死傷者的金額。即使屋苑已委託管理公司

管理屋苑設施，亦要根據合約條款釐清責任

和賠償比例，是否有購買保險等，這些都涉

及複雜的法律程序，業主最終可能要承擔部

分賠償責任。

樹木辦表示沒有收過事件中相關危樹的查詢

或求助，而塌樹位處狹小斜坡，亦不適宜種植

大樹。事件反映私人業主缺乏處理危樹意識和

植樹知識，加上當局未能有效監督屋苑護樹，

成為樹木管理工作的缺口。本港不少私人樓宇

依山而建，樹木巨大，當局應加強私人屋苑業

主護樹意識，改善目測巡查制度。針對本港私

人樹木管理公司質素參差，當局並應聽取專家

建議，研究成立樹木法，列明樹木管理責任。

私樓業主亦須提高警覺，聘用專家對屋苑樹木

進行風險評估，記錄樹木情況，及早識別問題

樹木，適時採取措施，避免悲劇重演。

（相關新聞刊A11版）

私人屋苑須加強危樹管理

中小企大聯盟 挺警嚴厲執法
「佔中」或損失十多億生意 憂提早盼當局採有效措施

在過去近一個月的「保和平、保普
選、反暴力、反佔中」簽名行動中，有不
少市民向我們反映，嫌行動開始得太遲，
他們早就想發聲，因被激進反對派騎劫而
感到憤怒。他們又希望不只是簽名，強烈
要求有一個集會可表達理性和平的普選意
願，縱使天氣炎熱也不會阻擋他們行出來
的決心，「8．17和平普選大遊行」因應
而生。
120萬個簽名，毋庸置疑，代表了沉默

大多數的市民大眾意願，當中不乏溫和泛
民的支持者；而最新民調亦顯示，有超過
六成市民要求「袋住先」，讓香港在
2017年有普選，若不尊重主流民意，不
是真正的民主派。我們亦要求民主，現在
真正阻礙香港民主進程的正正是那些激進

反對派，若香港實現普選，他們便失去道
德高地，沒有存在的位置。

「佔中」如小偷放火 絕不能讓步
反對派常常將「國際標準」掛在嘴

邊，然而，「國際標準」亦必須合法，即
符合《國際法》。「佔領中環」猶如小偷
到家中放火，有市民前來阻止，中間人調
停希望一人行一步，但放火是違法行為，
即使讓步只燒半間屋也是犯法，是不能商
量和調停的事，絕不能讓步。我們一旦向
他們讓步，香港法治將不保，任何人都可
能輸打贏要，香港屆時將永無寧日。正如
美國亦會堅守立場，絕不與恐怖分子談
判。
一日有「佔中」，一日未落實一人一

票普選，大聯盟都有存在的必要，因為香
港人要的是依法和平普選，只要立法會三
分之二的議員通過，2017年一人一票選
特首已垂手可得，那將是香港民主進程最
大的跨越。

冀反對派尊重民意 作明智抉擇
中聯辦主任張曉明將在星期五（註：

今日）起分批會見反對派政黨，這象徵
更踏前了一步，現在是商討政改最珍貴的
時機，香港民主向前走，每一個人都會受
益；反之，若2017年普選被拉倒，誰是
千古罪人非常清晰，市民最終會票債票
償，希望反對派能作出明智的抉擇。體驗
真正民心民意，8．17下午維園見。

（小題為編者所加）■簡松年 資料圖片

8．17和平普選大遊行籌委會秘書長 簡松年

香港文匯報訊（記者 文森）「8
．17和平普選大遊行」即將舉行，
香港青年聯會主席霍啟剛昨日表
示，大家都希望香港好，故有1,400
名會員的青聯將支持周日舉行的大
遊行。被問及當日青聯參與遊行人
數，他說，參加遊行則屬會員自願
性質，現時未有確實人數。
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香港文匯報訊（記者 梁偉聰）在國泰航空
日前的業績記者會上，被問到「佔中」會否
影響國泰的生意，國泰主席史樂山認為，政
治不穩一定會對旅遊業有影響。他以早前的
泰國政變為例，這類活動必定會影響到交
通。旅客希望在穩定的政局下作旅遊，「佔
中」會令訪港旅客減少的同時亦會影響香港
的旅遊形象。國泰行政總裁朱國樑表示，國
際關係及地區政局不穩會對客運業務帶來影
響。

國泰主席評「佔中」
指損港旅遊形象

■■霍霍啟啟剛剛

香港中小型企業大聯盟30多名代表昨晨
到灣仔警察總部請願，並向警方遞交

請願信。他們帶同橫額，高呼「中小企業界
反佔中」、「支持警方嚴厲執法」等口號。
「中小型企業大聯盟」表示，政改方案已

進入白熱化階段，擔心「佔中」或相關的激
進行為隨時一觸即發，影響社會秩序與中小
企的生意。

吳家榮：冀警「速戰速決」減影響
大聯盟主席吳家榮解釋，「佔中」的影響

不止大商家，位於中環的中小企如食肆、報

紙檔、私人律師、會計師等也會受到影響，
故「佔中」勢必帶來極大影響。
他續說，中小企現時已受租金上漲、原材

料價格上升、最低工資等因素影響，生意已
經相當難捱，倘再受「佔中」等暴力行動影
響，無疑是雪上加霜，最終只會倒閉收場。
如果「佔中」是不能避免，希望警方「速
戰速決」，嚴厲執法，盡快回復中環秩序。
吳家榮又說，「中小型企業大聯盟」是由10

多個中小企商會組成，他們已參與反「佔中」
簽名活動。大聯盟遞交請願信後，昨日下午與
保安局政治助理劉富生會面，反映「佔中」或

抗爭行動如何影響中小企業的生意。他們希望
保安局與警方可採取有效措施，維護社會秩
序，減低對中小企業之影響。

劉富生：激進者令前線警壓力大
劉富生在會上感謝「香港中小型企業大聯

盟」及其他團體的支持，並強調保安局及警
方一直秉持以法執行各項公共事務為基準，
多年來保持良好警民關係。然而，近年面對
激進團體的反對聲音，保安局及前線警務人
員都面對巨大壓力，但他對未來前景仍感樂
觀。

香港文匯報訊（記者 文森）「中小型企業大聯盟」昨日到警察總部請

願，表達反對「佔領中環」的立場。大聯盟指出，「佔中」可能令中小企

損失十多億元生意，故支持警方嚴厲執法，維護香港安定繁榮。大聯盟昨

日下午又約見保安局政治助理，反映他們對「佔中」有可能提早於8月發

生的憂慮，希望當局與警方採取有效措施。

■「中小型企業大聯盟」昨日到警察總部請願，表達反對「佔領中環」的立場。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■大聯盟遞交請願信後，又與保安局政治助理劉富生會面，反映「佔中」或抗爭行動如何
影響中小企業的生意。 黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者李自明）鼓吹「佔領
中環」者不斷在校園「播毒」，教唆學生違
法，香港教聯會決定參與「和平普選大遊
行」，帶頭向違法「佔中」說不。教聯會主
席黃均瑜昨日在出席「和平普選大遊行」記
者會坦言，教聯會過往較少參與遊行集會，
是次「站出來」最主要是呼籲學生及教師
「不做違法事」，並估計屆時最少會有逾百
名教聯會員參與。

少有發聲遊行 如今站在最前

「保普選 反佔中」呼聲響遍全港，至今逾
千團體參與「和平普選大遊行」，以最真實
的腳步保護香港未來。教聯會過往少有遊行
發聲，如今願意站在最前線，黃均瑜昨日直
言，今次最主要是呼籲學生及教師：「不做
違法事。」「任何意見表達的前提都要合
法。（我）預料屆時有逾百名教聯會員參
與。香港是多元化社會，包容不同民意。」

簽名速破百二萬 真實民意反應
「保普選 反佔中」簽名極速衝破百二萬大

關。他形容，「這是真實的民意！」社會過
去只有一把聲音，就自以為代表全港民意，
令好多市民「唔忿氣被代表」，「口口聲聲
話代表全港市民，實際最多代表一部分人，
面對百二萬的（反佔中）民意，他們改變口
氣，變成『要重視代表的那部分民意』，再
不是『全港市民』。」
黃均瑜坦言：「『輿情』有別於『民情』。
『輿論』即通過電台傳媒放大了部分聲音。而
『保普選 反佔中』正是最好平台得到最大效
果，讓社會知道香港市民的真正意願。」

教聯會「站出來」遊行向違法說不

■黃均瑜 資料圖片
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